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ATA DA SEXTA REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA NA CÂMARA MUNICIPAL' DE 
MARIANA, MINAS GERAIS, NO DIA TREZE DE MARÇO DE DOIS MIL E VINTE E TRÊS 
(13-03-2023) | : 

Ao décimo terceiro dia do mês de março de dois mil e vinte e três, às dezesseis horas e 

quatro minutos, realizou-se a sexta Reunião Ordinária presencial e*por 

videoconferência, na Câmara Municipal de Mariana. Estiveram presentesÉ os 

Vereadores Adimar Cota, Ediraldo Ramos, Gilberto Mateus, José Antunes, João Bosco, 

jJosé Sales, Juliano Vasconcelos, Maurício Borges, Manoel Douglas, Marcelo Macedo, 

Pedro Ulisses, Ricardo Miranda, Ronaldo Bento e a Vereadora Sônia Azzi. O Presidente, 

Fernando Sampaio de Castro, cumprindo o Dispositivo Regimental, havendo nú;nero 

legal, em nome de Deus e do Povo Marianense declarou abertos os trabeihos. 

Seguidamente, solicitou um minuto de silêncio pelo falecimento do Sr. Geraldo Altonso 

Crescêncio, pai do servidor da Casa, Heraldo Crescêncio. Posteriormente consultou aos 

Vereadores se queriam que fosse feita a leitura da Ata da quinta reunião ordinária, 

realizada no dia seis de março de dois mi! e vinte e três ou fazer alguma ressalva, não 

havendo manifestação contrária, a ata foi aprovada por unanimidade. Ato contínuo, 

convidou o Secretário de Governo, Edvaldo Andrade para que fizesse parte do Plenário 

e solicitou à secretária a Leitura das Correspondências: Ofício nº 09/2023 (autoria do 

Procurador-Geral do Ministério Público de Contas): “Aprovação das contas do Chefe 

do Poder Executivo do Município, referente ao exercício de 2015”. Leitura dos Projetos 

de Lei: Projeto de Lei nº 24/2023 (autoria do Vereador Ediraldo Arlindo de Freitas 

Ramos): "Dispõe sobre a obrigatoriedade das escolas municipais e secretaria 

competente de fornecerem alimentação diferenciada aos diabéticos e aos hipertensos 

em sua merenda e dá providências”. Projeto de Lei nº 25/2023 (autoria do Prefeito 

Municipal em Exercício): "Autoriza o Município a conceder transferência de recursos 

na modalidade subvenção social e firmar instrumento de parceria com Funcação 

Marianense de Educação — Comunidade da Figueira e dá outras providências”., Leitura 

do Projeto de Resolução nº 02/2023 (autoria da Mesa Diretora): "Denominação à sala 

da Procuradoria da Câmara Municipal de Mariana denominando-a como “Saia da 

Procuradoria Dr. Cristiano Henrique de Oliveira”. Leitura da Emenda: Emenda Aditiva 
nº 2/2023 àao Projeto de Resolução nº 1/2023 (autoria do Vereador Juliano 

Vasconcelos) “Acrescenta o parágrafo único ao artigo 49 do Regimento Interno da 

Câmara Municipal de Mariana“Leitura dos Requerimentos: Requerimento nº 91/2023 

(autoria do Vereador Pedro Ulisses Coimbra Vieira), Reguerimento nº 92/2023 (autoria 

do Vereador João Bosco Cerceau lbrahim), Requerimento nº 95/2023 (autoria do 

Vereador Marcelo Monteiro Macedo), Reguerimento nº 96/2023 (autoria do Vereador 

Juliano Vasconcelos Gonçalves), Regquerimento nº 97/2023 (autoria do Vereador João 

Bosco Cerceau !brahim), Requerimento nº 98/2023 (autoria do Vereador Ronaldo Alves 

Bento), Requerimento nº 99/2023 (autoria do Vereador Ronaldo Alves Bento), 

Requerimento nº 100/2023 (autoria do Vereador Gilberto Mateus Peycira), 

Requerimento nº 101/2023 (a do Vereador João Bosco Cerceau lbrasim), 

Requerimento nº 102/2023 (aut ia da Vereadora Sônia Azzi). Leitura das indica.'ões: 
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Indicação nº 359/2023 (autoria do Vereador José Antunes Vieira), Indicaçãb nº 

301/2023 (autoria do Vereador Maurício Antônio Borges Andrade e Silva), Indicação nº 

380/2023 (autoria do Vereador Marcelo Monteiro Macedo), Indicação nº 341/2023 

(autoria do Vereador Ediraido Arlindo de Freitas Ramos), Indicação nº 375/2023 

(autoria do Vereador Ediraldo Arlindo de Freitas Ramos), Indicação nº 376/2023 

fautoria do Vereador Ediraldo Arlindo de Freitas Ramos), Indicação nº 282/2023 

tautoria da Vereadora Sônia Azzi), Indicação nº 299/2023 (autoria da Vereadora Sônia 

Azzi), Indicação nº 306/2023 (autoria da Vereadora Sônia Azzi), Indicação nº 347/2023 

(autoria da Vereadora Sônia Azzi), Indicação nº 351/2023 (autoria da Vereadora sônia 

Azzi), Indicação nº 367/2023 (autoria da Vereadora Sônia Azzi), Indicação nº 368/2023 

(autoria da Vereadora Sônia Azzi), Indicação nº 288/2023 (autoria do Vereador Ricardo 

Miranda), Indicação nº 302/2023 (autoria do Vereador Ricardo Miranda), Indicação nº 

303/2023 (autoria do Vereador Ricardo Miranda), Indicação nº 304/2023 (autoria do 

Vereador Ricardo Miranda), Indicação nº 362/2023 (autoria do Vereador Ricardo 

Miranda), Indicação nº 363/2023 (autoria do Vereador Ricardo Miranda), Indicação nº 

364/2023 (autoria do Vereador Ricardo Miranda), Indicação nº 20/2023 (autoria do 

Vereador Ronaldo Alves Bento), Indicação nº 278/2023 (autoria do Vereador Ronaido 

Alves Bento), Indicação nº 279/2023 (autoria do Vereador Ronaldo Alves Bento), 

Indicação nº 280/2023 (autoria do Vereador Ronaldo Alves Bento), Indicação nº 

281/2023 (autoria do Vereador Ronaldo Alves Bento), Indicação nº 287/2023 (auútoria 

do Vereador Ronaldo Alves Bento), Indicação nº 289/2023 (autoria do Vereador 

Ronaldo Alves Bento), Indicação nº 290/2023 (autoria do Vereador Ronaldo Alves 

Bento), Indicação nº 291/2073 fautoria do Vereador Ronaldo Alves Bento), Indicação 

nº 292/2023 (autoria do Vereador Ronaldo Alves Bento), Indicação nº 293/2023 

(autoria do Vereador Ronaldo Aives Bento), Indicação nº 309/2023 (autoria do 

Vereador Ronaldo Alves Bento), Indicação nº 310/2023 (autoria do Vereador Roialdo 

Alves Bento), Indicação nº 311/2023 (autoria do Vereador Ronaldo Alves Bento), 

Indicação nº 317/2023 (autoria do Vereador Ronaldo Alves Bento), Indicação nº 

332/2023 (autoria do Vereador Ronaldo Alves Bento), Indicação nº 339/2023 (auíoria 

do Vereador Ronaldo Alves Bento), Indicação nº 353/2023 (autoria do Vereador 

Ronaldo Alves Bento), Indicação nº 354/2023 (autoria do Vereador Ronaldo Alves 

Bento), Indicação nº 355/2023 (autoria do Vereador Ronaldo Alves Bento), Indicação 

nº 356/2023 (autoria do Vereador Ronaldo Alves Bento), Indicação nº 365/2023 

(autoria do Vereador Ronaldo Alves Bento), Indicação nº 379/2023 (autoria do 

Vereador Ronaldo Alves Bento), Indicação nº 305/2023 (autoria do Vereador Fedro 

Ulisses Coimbra Vieira), Indicação nº 313/2023 (autoria do Vereador Pedro Uiisses 

Coimbra Vieira), Indicação nº 314/2023 (autoria do Vereador Pedro Ulisses Coimbra 

Vieira), Indicação nº 315/2023 (autoria do Vereador Pedro Ulisses Coimbra Visira), 

Indicação nº 338/2023 (autoria do Vereador Pedro Ulisses Coimbra Vieira), Indicação 

nº 346/2023 (autoria do Vereador Pedro Ulisses Coimbra Vieira), Indicação nº 

358/2023 (autoria do Vereador Pedro Ulisses Coimbra Vieira), Indicação nº 337/7073 

(autoria do Vereador José Sales de za), Indicação nº 340/2023 (autoria do Vereador 

José Sales de Souza), Indicação 94/2023 (autoria do Vereador Gilberto Mateus 

Pereiía/)rw—-lxpdicação nº 300/2023 fautoria do Vereador Gilberto/i(/iateus Pervira), 
” | É 
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Indicação nº 307/2023 (autoria do Vereador Gilberto Mateus Pereira), Indicação nº 

312/2023 (autoria do Vereador Gilberto Mateus Pereira), Indicação nº 318/2023 

(autoria do Vereador Gilberto Mateus Pereira), Indicação nº 319/2023 (autoria do 

Vereador Gilberto Mateus Pereira), Indicação nº 333/2023 (autoria do Vereador 

Gilberto Mateus Pereira), Indicação nº 335/2023 (autoria do Vereador Gilberto Mateus 

Pereira), Indicação nº 336/2023 (autoria do Vereador Gilberto Mateus Persira), 

Indicação nº 348/2023 (autoria do Vereador Gilberto Mateus Pereira), Indicação nº 

349/2023 (autoria do Vereador Gilberto Mateus Pereira), Indicação nº 350/2023 

(autoria do Vereador Gilberto Mateus Pereira), Indicação nº 350/2023 (autoria do 

Vereador Gilberto Mateus Pereira), indicação nº 366/2023 [autoria do Vereador 

Gilberto Mateus Pereira), Indicação nº 374/2023 (autoria do Vereador Gilberto Mateus 

Pereira), Indicação nº 377/2023 (autoria do Vereador Gilberto Mateus Pereira), 

Indicação nº 378/2023 (autoria do Vereador Gilberto Mateus Pereira), Indicação nº 

295/2023 (autoria do Vereador Adimar José Cota), Indicação nº 296/2023 (autoria do 
Vereador Adimar jJosé Cota), Indicação nº 297/2023 (autoria do Vereador Adimar José 

Cota), Indicação nº 298/2023 (autoria do Vereador Adimar José Cota), Indicação nº 

329/2023 (autoria do Vereador Adimar José Cota), Indicação nº 330/2023 (autor:ia do 

Vereador Adimar José Cota), Indicação nº 331/2023 (autoria do Vereador Adimar José 

Cota), Indicação nº 327/20723 (autoria do Vereador João Bosco Cerceau Ibrahim), 

Indicação nº 328/2023 (autoria do Vereador João Bosco Cerceau Ibrahim), Indicação 

nº 345/2023 (autoria do Vereador João Bosco Cerceau Ilbrahim), Indicação nº 

357/2023 (autoria do Vereador João Bosco Cerceau Ibrahim), Indicação nº 360/2023 

(autoria do Vereador João Bosco Cerceau Ibrahim), Indicação nº 361/2023 [autoria do 

Vereador João Bosco Cerceau Ibrahim), Indicação nº 277/2023 (autoria do Vereador 

Manoel Douglas Soares Oliveira), Indicação nº 323/2023 (autoria do Vereador Manoel 

Douglas Soares Oliveira), indicação nº 325/2023 (autoria do Vereador Manoel Douglas 

Soares Oliveira), Indicação nº 326/2023 (autoria do Vereador Manoel Douglas Soares 

Oliveira), Indicação nº 320/2023 (autoria do Vereador Fernando Sampaio de Cattro), 

Indicação nº 321/2023 (autoria do Vereador Fernando Sampaio de Castro), Indicação 

nº 343/2023 (autoria do Vereador Fernando Sampaio de Castro). Leitura das Meções 

de Pesar: pelo passamento do Sr. Geraldo Afonso Crescêncio (autoria dos Vereacores 

Pedro Ulisses Coimbra Vieira, Juliano Vasconcelos, José Sales, Fernando Sampaio, 

Ediraldo Ramos), pelo passamento do Sr. José Maria de Sousa (autoria dos Vereadores 

Fernando Sampaio de Castro), pelo passamento do Sr. Geraldo Expedito (autoria dos 

Vereadores José Antunes Vieira e Juliano Vasconcelos), pelo passamento da Sra. 

Altamira Antônio do Nascimento Pereira (autoria dos Vereadores Ediraldo Arlincio de 

Freitas Ramos e Mauricio Borges). A reunião ocorreu com intervalo para emissão de 

Parecer das Comissões Permanentes. Leitura dos Pareceres: Projeto de Lei 

Substitutivo nº 178/2022 (autoria do Vereador Pedro Ulisses Coimbra Vieira): "Institui 

o dia do projeto Re-aviva no Município de Mariana”. Pela ordem, o Vereador Matvricio 

Borges solicitou que fosse consultado o Plenário para que o Projeto de Lei fosse 

discutido e votado em única discussão e votação. Atendendo a solicitação do Vereador, 

o Presidente consultou o Plenário! recebendo parecer. favorável de todos os 

Vereadyesáªela ordem, o Vereadgr fuliano Vasconcelos disse que conheçe o Projeto 
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Re-aviva e que os últimos eventos ocorreram na Arena Mariana, onde muitos jóvens 

estiveram presentes. Destacou que é um evento que fala sobre a religiosidade e 

parabenizou o Vereador Pedro Ulisses, bem como o lgor Braulio, que foi Secretário de 

Desenvolvimento Social da gestão anterior que colabora com projeto. O Vereador 

Pedro Ulisses disse que o projeto é bom, lembrando do número de suicídios e de 

pessoas com depressão. Disse que o Projeto tem o intuito de evangelizar as pessoas de 

forma a leva-las fé e esperança. O Presidente submeteu o Projeto de Lei em única 

discussão e votação, sendo aprovado por unanimidade, Projeto de Lei nº 07/27023 

(autoria do Vereador Juliano Vasconcelos Gonçalves, Pedro Ulisses Coimbra Vieira, 

Ricardo de Miranda Thomaz): "Dispõe sobre a utilização do cordão de girassol como 

símbolo para a identificação da pessoa com deficiência oculta no Município de Mariana 

e dá outras providências”. O Presidente submeteu o Projeto de Lei em primeira 

discussão e votação, sendo aprovado por unanimidade. Projeto de Lei nº 17/2023 

(autoria do Prefeito Municipal em Exercício): Autoriza a abertura de crédito adiciona! 

especial no orçamento vigente para conclusão das obras da Unidade de Pronto 

Atendimento — UPA e dá outras providências”. Pela ordem, o Vereador José Antunes 

solicitou que fosse consultado o Plenário para que o Projeto de Lei fosse discutido e 

votado em única discussão e votação. O Vereador Mauricio Borges parabenizgou o 

Executivo pelo Projeto e reforçou o pedido do Vereador José Antunes. Atendendo a 

solicitação dos Vereadores, o Presidente consultou o Plenário, recebendo parecer 

favorável de todos os Vereadores, Seguidamente, o Vereador Gilberto Mateus 

parabenizou o Vereador José Antunes pelo pedido de única discussão e votação. Pela 

ordem, o Vereador Pedro Ulisses expôs que durante a reunião de Comissão muitas 

dúvidas surgirão, manifestou seu voto favorável e disse que caso o Projeto não fosse 

aprovado hoje, as obras seriam paralisadas., Destacou que a população marianense não 

pode ser penalizada dessa forma e que a construção da UPA é um sonho para todos, 

Disse que não se trata somente da obra, mas das questões de condições para o bom 

funcionamento da mesma e se conseguirão um efetivo para suportar a demanda da 

cidade. Solicitou que as obras fossem concluídas o quanto antes e que a licitação da 

parte externa da UPA possa ser feita o mais rápido possível. O Vereador Marcelo 

Macedo informou que houve discussão na parte da manhã sobre o Projeto e que falava 

com o Secretário de Planejamento que não concordava sobre o encaminhamento do 

Projeto que fala de conclusão da UPA,. Disse que concorda que existe a denommaçao 

da ação, mas que o encaminhamento não é denominação das obras. Disse que dá o 

entendimento que estão votando quatro milhões no termino da UPA. O Vereador João 

Bosco disse que concordava com o Vereador Marcelo Macedo. Seguidamente o 

Vereador Marcelo Macedo esclareceu que concorda com a ação mas que o 

encaminhamento do Projeto não é conclusão da UPA, é abertura de crédito especial de 

mais de quatro milhões de reais para a conclusão da UPA, conclusão da parte Interna. 

Lembrou que foi muito critico quando o Projeto chegou na Casa no ano de dois mil e 

vinte e um em uma reunião extraordinária e que fez vários questionamentos e assim 

votaram o valor de três milhões e novecentos, sendo três milhões para a UPA e 
novecentos mil reais para a Unidade Básica de Saúde (UBS), Lembrou ainda; que 

quando fizyam uma visita a UPA na éporga estava o Secretário de Saúde Danilo Brito e 



CÂMARA MUNICIPAL DE MARIANA 
Rua Hélvio Moreira Moraes, 358 - Vila do Carmo, Mariana (MG), CEP: 35.420-000 

Wwww.camarademariana.mgo.gov.br 

que o mesmo relatou que os três milhões não dava para terminar a obra é era 

necessário mais um milhão. Disse que foi um valor de quatro milhões para a parte 

interna da UPA e que hoje estavam votando mais quatro milhões para a mesma obra. 

Destacou que gostaria que fizessem redação final e que seu voto era favorável; mas 

atento ao artigo 204 do Regimento Interno. Pela ordem o Vereador João Bosco 

comparou a obra a cooperativa, enfatizando sobre os aumentos de verba. O Vereador 

Marcelo Macedo disse que sabe o quanto a população espera pela UPA. Pela ordem, o 

Vereador Gilberto Mateus parabenizou o Vereador Marcelo Macedo e salientou sobre 

a demora da obra e faita de qualidade do muro. O Presidente disse que não existe a 

ficha para fazer o pagamento e se tivesse a prefeitura teria suplementado para 

continuar, Disse que estão votando a criação da ficha orçamentária e o valor de quatro 

milhões para termino da parte interna da UPA e que a prefeitura precisa decidir o que 

quer, de forma a organizada, Além disso, ressaltou que os projeto são bem pagos e que 

é necessário se atentarem as normas. O Vereador João Bosco explicou ao Vereador 

Gilberto Mateus que como o terreno é instável, composto por filito, deve ser feito por 

etapas, além disso que estão fazendo o processo de tirantagem e que sem os tirarites o 

muro não terá sustentação e que por isso a obra está feia por enquanto. O Vereador 

Gilberto Mateus disse que entendeu mas que é possível um trabalho com qualidade e 

segurança. O Presidente disse que a prefeitura precisa ser mais ágil. O Verseador 

Mauricio Borges disse que desde de quando foi favorável ao projeto encaminhado a 

Casa sempre disse que foi um obra que ficou sete anos parada e que não havia 

definição do que seria, até que cogitaram a possibilidade de ser um Centro 

Administrativo. Destacou que é uma honra estar votando o Projeto e ver a retomada 

das obras da UPA, Disse que é importante a cobrança para não ter uma obra parada, 

salientando ser importante para a população. Além disso, lembrou que existe uma 

placa no local, escrito UPA São Pedro e que foi aprovado em projeto de Lei de sua 

autoria de nº3481 de vinte e nove de outubro de dois mil e vinte e um “ que dá 

denominação oficial de prédios públicos e dá outras providências” no seu artigo 1º que 

fica denominada oficialmente Unidade de Pronto Atendimento Sr. Olimpio Pimenta 

Santos o prédio localizado no bairro São Pedro. Dessa forma, disse que gostaria que 

fosse colada a placa identificação. O Vereador José Antunes disse que é favorável ao 

Projeto e que é triste quando escutam que queriam que fosse o Centro Administrativo 

e que esperam que em breve possam utiliza-la, além disso parabenizou o Vereador 

Mauricio Borges pela escolha do nome. O Vereador Mauricio Borges salientou que o Sr. 

Olimpio Pimenta Santos foi morador muitos anos do bairro São Pedro e que fizeram a 

indicação através do pedido de amigos e familiares e como pontuado pelo Vereador 

jJosé Antunes seria triste se construissem ali o Centro Administrativo e não a ' UPA, 

porque a UPA está em um local estratégico próximo ao Hospital em um local que são 

surpreendidos pela grandiosidade de estrutura física e que irá atender a população de 

Mariana. O Vereador Juliano Gonçalves disse que a retomada das obras da UPA, 

enquanto estava no Executivo foi uma das prioridades da sua gestão e que com o aspolo 

da Câmara conseguiram dar a ordem de serviço. Informou que a obra, na gestão que 

foi idealizada, custava em torno de desvinte e seis milhões de reais e que hoje 

aprovara/yms quatro milhões somangfo/com três milhões e quatrocentos/mil, sendo 

/N// 
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investidos, sete milhões e novecentos mil reais, Disse que o Projeto passou por 

equilíbrios de contrato, aditivos, alternância de governo e acabou que a ob.if'a se 

estendeu para o tempo que estava previsto. ExXxpôs que espera que com o recuíso a 

empresa possa finalizar a obra da UPA de construção e também finalizar o acesso,. 

Além disso, disse que é importante a Secretaria de Saúde pensar na aquisição de 

mobiliário. Disse que é uma UPA tipo três que esta sendo construída, muito acima do 

que preconiza o Ministério da Saúde e que estão construindo uma UPA para uma 

cidade de duzentos e cinquenta mil habitantes. Destacou que fizeram uma tomada de 

contas especial e uma nova licitação para que as obras pudessem ser retomadas, 

Seguidamente manifestou seu voto favorável e disse que esperam que a empresa 

possa entregar o mais breve possível para manter a qualidade da saúde publica da 

cidade de Mariana. Pela ordem o Vereador João Bosco disse que “eu vou parabenizar 

a todos os envolvidos na construção da UPA que é de suma importância para nós 

marianenses, meu voto é favorável de acordo com o parecer do jurídico” Pela ordem, o 

Vereador Ronaldo Bento disse que gostaria de replicar a fala do Vereador José Antunes 

e que não poderiam pensar em outro destino se não, aquele que foi feito no passado. 

Agradeceu a todas as pessoas que puderam tornar realidade o que está acontecendo 

hoje desde o prefeito Celso Cota que iniciou os trabalhos e ao Vereador Juliano 

Vasconcelos, que enquanto prefeito, retomou as atividades da UPA com crivo da 

Câmara Municipal de Mariana, na sua pessoa e a todos os Vereadores que os deram 

oportunidade para que pudessem realizar o trabalho e dar continuidade de forma 

integral aquelas obras. Manifestou seu voto favorável e disse que espera que com a 

aprovação sobre todas as nuances que foram debatidas pela manhã, tenham aclarado 

todas as dúvidas. Salientou que espera que o prefeito Edson Agostinho possa dar sua 

contribuição e entregar a obra o mais rápido possível. Pela ordem, o Vereador José 

Sales disse que “é um projeto importante para a comunidade de Mariana, eu acho que 

a UPA tem que ficar pronta, mas meu voto também é de acordo com o parecer 

jurídico” O Presidente submeteu o Projeto de Lei em única discussão e votação, 

sendo aprovado por unanimidade. Emenda Aditiva nº 02/2023 ao Projeto de 

Resolução nº 01/2023 (autoria do Vereador Juliano Vasconcelos) “Acrescenta o 

parágrafo único ao artigo 49 do Regimento Interno da Câmara Municipal de Mariana” 

Pela ordem, o Vereador Manoel Douglas disse que o parecer da Comissão de Finánças 

foi contrário ao Projeto de Emenda e bem claro que esta inviabilizando que seja 

transmitida. Disse que é favor da transparência e publicidade e que querem que os 

atos públicos sejam transmitidos para que evite qualquer dano aos trabalhos e 

qualquer irregularidade nos bastidores. Destacou que estão na política há dois anos e 

que as vezes se posicionam contrário e que alguns colegas podem achar que estão 

fazendo alguma questão política. Disse que sempre que estiver na Casa de Leis irá 

pregar pela transparência e publicidade e que votar a Emenda favorável e votar contra 

o Projeto é a mesma coisa, e por esse motivo a Comissão pediu o arquivamento, 

Enfatizou que votar a favor de uma Emenda que não prega pela transparência é por 

que existe algo a esconder e que achava interessante fazer menção a Comissão 

Parlamentar de Inquérito em que foi retírada a assinatura. Dessa forma afirmou' que 

gostaria dt/e/yer-.xquais Vereadores pregány pela transparência e se seria os/rpje«sqzos a 
” ' 



CAMARA MUNICIPAL DE MARIANA 
Rua Hélvio Moreira Moraes, 358 - Vila do Carmo, Mariana (MG). CEP: 35,420-000 

WWWw;.carmarademariana.mo.gov.br ' 

votarem favorável a CPI, Pela ordem, o Vereador Juliano Vasconcelos disse que tem 

muita tranquilidade na apresentação da Emenda e que sempre falarão sobre a questão 

da transparência sendo natural a pessoas que foram oposição a sua gestão que teve 

uma ótima avaliação. Informou que o que apresentaram foi o que sempre aconteceu 

na Câmara e que àas Comissões dão o parecer a todos seus atos, Seguidamente 

questionou ao Vereador Pedro Ulisses se ele deixou de transmitir alguma reunião. Em 

resposta, o Vereador Pedro Ulisses disse que as reuniões foram transmitidas por 

deliberação da Comissão, não só de CPl como de Defesa e Proteção aos Animais. 

Posteriormente o Vereador Juliano Vasconcelos questionou a Vereadora Sônia Azzi se a 

CPI que preside está sendo transmitida. Em resposta, a Vereadora Sônia Azzi disse que 

está sendo transmitida. Dessa forma, o Vereador Juliano Vasconcelos disse que gostaria 

de deixar claro que é sempre o mesmo discurso de “coisas erradas” e que é nátural 

quando a gestão incomoda as pessoas. Dessa forma, disse que são realizados ata'ques 

e muitas vezes utilizam da fake news como vem ocorrendo com colegas nesta Casa, 

sendo uma falta de respeito. Disse que seu voto é favorável a Emenda e destacou yue a 

Câmara sempre trabalhou com transparência e que todas as Comissões foram 

transmitidas. Além disso, disse que toda CP! é gravada e está arquivada na Câmara e 

qualquer cidadão pode fazer uso de suas imagens. O Vereador Manoel Douglas 

fessaltou que não disse que é questão de oposição e que incomoda, mas que a 

transparência é para todos os governos para que a população fique ciente do que está 

acontecendo na cidade. Além disso, disse que se não há nada a esconder, não tem 

problema em a Câmara transmitir, Pela ordem, o Vereador Marcelo Macedo disse que 

a CPl que fez parte com o Vereador Pedro Ulisses e José Sales fol transmitida e que na 

primeira reunião o Vereador Pedro Ulisses não pode comparecer e foi deliberado entre 

ele e o Vereador José Sales à transmissão, e que em seguida comunicou ao Vereador 

Pedro Ulisses e o mesmo concordou em transmitir todas as reuniões. Dessa forma, 

disse que pensando na transparência, tem certeza que ninguém irá fazer reuniõesa nos 

“porões”. Disse que pensando nisso, na reunião da Comissão de Finanças Legislação e 

lJustiça em conjunto com os Vereador Ricardo Miranda e José Sales decidiram'pelo 
arquivamento da Emenda. Destacou que vota contra a Emenda, deixando claro que as 

reuniões de Comissões que acontecem nesta Casa não eram transmitidas e que assim 

que assumiram a Comissão começaram a ser transmitidas, quando presidia a Comissão 

de obras. Lembrou que conversando com os membros de outras Comissões decidiram 

que a partir daquela data iriam transmitir todas as reuniões. Disse que isso ocorreu no 

ano de dois mil e vinte e um e que não teria necessidade de fazer essa Emenda, mas 

que entendem que ela é Regimental e é direito do Vereador. Pela ordem, o Vereador 

José Antunes disse que se sentem envergonhados pelo que acontece na Câmara de 

Mariana e que as pessoas devem pensar que não estão pregando pela transparência. 

Disse que vota contra a Emenda, acompanhando a Comissão e ressaltou que precisam 

trabalhar com transparência. Pela ordem, o Vereador Pedro Ulisses disse que goxtaria 

de consultar o procurador da Casa, Cor Jesu Quirino, se a Emenda era legal e 

Constitucional. O Vereador Manoel Douglas informou que a Emenda é legal e 

Constitucional, mas que é imprópria e a.-comissão arquivou porque inviabiliza a 

Resolução Égeseptada por ele nesta CaSaí O Vereador Pedro Ulisses gxplicou que 
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como já foi Presidente da CPI das Obras e da Comissão de Direito, Defesa e Proteção 

aos Animais, quando se tornou presidente a servidora Patrícia ligou perguntando se era 

do interesse ser transmítida ou não. Disse que naquele momento consultou a 

Comissão e ambos concordaram. Disse que o que o Vereador Marcelo Macedo fá!ou é 

verdade em reilação a CP|l e que ele deliberou a primeiro momento para que as 

reuniões fossem transmitidas. Disse que no seu entendimento é um ato que cabe ao 

presidente da Comissão com os membros. Dessa forma, manifestou seu voto a favor da 

Emenda, disse que é a favor da transparência mas que esse direito não poderiam 

retirar de todos 05 membros da Comissão. Pela ordem, o Vereador Marcelo Macedo 

fez leitura do artigo 175. Seguidamente disse que no seu entendimento não se aplica o 

artigo na votação de uma Emenda e que nem sempre o Plenário será soberano. O 

Presidente disse que no seu entendimento a Emenda deve ser votada hoje. O Vereador 

José Antunes solicitou a presença do procurador da Casa e questionou se cabe vista a 

Emenda. Com a palavra, Cor Jesu Quirino disse que a Emenda faz parte do Projeto e 

que já esta em votação final. Além disso que não está sendo discutida isoladamente, 

está sendo discutida junto ao Projeto e uma vez aprovada ou derrotada será parte 

integrante do Projeto. Explicou que ela não incide no artigo 175, paragrafo segundo, 

que fala de matérias urgentes e discussão em única discussão e votação até poráue a 

Emenda pode ser apresentada na derradeira votação e que o regimento foi alterado 

nesse sentido. O Presidente consultou nominalmente os Vereadores. O Vereador José 
Antunes manifestou seu voto contrário a Emenda, o Vereador Marcelo Macedo 

manifestou seu voto contrário a Emenda, o Vereador Mauricio Borges manifestou seu 
voto favorável a Emenda, o Vereador Ricardo Miranda manifestou seu voto contrário a 

Emeda, o Vereador Juliano Vasconcelos manifestou seu voto favorável a Emenrsda. A 

Vereadora Sônia Azzi disse que os fake news deixam a desejar e manifestou seu voto 

favorável a Emenda. O Vereador João Bosco manifestou seu voto favorável a Emenda, o 

Vereador Pedro Ulisses manifestou seu voto favorável à Emenda, o Vereador Ediraltdo 

Ramos manifestou seu voto favorável à Emenda e disse que só se fala em CPl e existem 
várias outras questões para se preocuparem nesta Casa. O Vereador Gilberto Mateus 

manifestou seu voto favorável à Emenda e disse que o motivo era nurica ter 

participado das Comissões. O Vereador José Sales manifestou seu voto contrário à 

Emenda e destacou que poderiam ter manifestado contra o Projeto quando foi votado 

em primeira discussão e votação. O Vereador Manoel Douglas manifestou seu voto 

contrário à Emenda e disse que votar favorável à Emenda é votar contra seu Projeto de 

Resolução que se torna inviável, disse que é a favor da transparência e sobre os fake 

News informou ter recebido um e fez leitura. Disse que também sofre ataques de fake 

News e que trabalha com a transparência. O Vereador Ronaldo Bento manifestoq seu 

voto favorável à Emenda. O Presidente submeteu a Emenda em única discussão e 

votação sendo aprovada com votos favoráveis dos Vereadores Maurício Borges, Sônia 

Azzi, João Bosco, Pedro Ulisses, Ediraldo Ramos, Gilberto Mateus, Adimar Cota, 

Ronaido Bento e votos contrários dos Vereadores Marcelo Macedo, Manoel Douglas, 

Ricardo Miranda, José Antunes e José Sales. Projeto de Resolução nº 01/2023 

(autoria do Vereador Manoel Douglas Soares Oliveira): "Acrescenta o parágrafo único 

ao artigo 49 do ,[Égimento interno da Cânara Municipal de Mariançf'. O Presidente 
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informou que se o Projeto for rejeito, é rejeitado o Projeto e a Emenda, O Vereador 

Manoel Douglas disse que deixaria para os colegas e que não se pronunciaria sohre o 

Projeto. O Presidente submeteu o Projeto de Resolução em segunda e terceira 

discussão e votação, em Redação Final sendo aprovado por unanimidade, Projeio de 

Lei nº 123/2021 (autoria do Vereador Fernando Sampaio de Castro): “Altera o caput 

do artigo 2º, da lei nº 2.482/2011, de 01 de abril de 2011 o município de Matiana 
aprova: Concessão de anistia á exvereador e Dá outras providencias.” O Presidente 

submeteu o Projeto de Lei em segunda e terceira discussão e votação, sendo 

aprovado por unanimidade. O Presidente informou que a Senhora Silvana, morádora 

de Camargos gostaria de fazer um relato e consultou os Vereadores se todos 

concordavam com que ela fosse ouvida antes da aprovação dos Requerimentos, 

recebendo deliberação do Plenário. O Vereador João Bosco solicitou ausência da 

reunião por questões de saúde. Com a palavra Silvania cumprimentou a todos e disse 

ser moradora de Camargos há vinte e dois anos e vice-presidente da Associação de 

Moradores. Agradeceu ao Vereador José Sales por estar apoiando a comunidade que 

nunca foi assistida por Vereadores e pelo Poder Público. Além disso, agradeceu ao 

Vereador José Antunes e relatou que no final de semana estava programada, uma 

cavalgada no distrito e pediram apoio do gabinete do Vereador José Sales. Explicou que 

conseguiram apoio da Fundação Renova, mas que não cobria tudo e que foi para as 

coisas mais caras. Disse que o restante pediram apoio ao Vereador onde conseguiram 

iluminação, banheiro químico e policiamento, além do fechamento de um pedaço da 

rua onde o palco seria colocado. Explicou que ficou nervosa com o que aconteceu e 

que não achou justo com a comunidade e que sempre tentam resolver primeiro êntre 

a Associação e quando não conseguem procuram alguém para ajudar. Disse que a 

cavalgada estava anunciada desde novembro e que estavam sem saber se o projeto 

que haviam feito com a Renova seria aprovado. Disse que quando recebeu uma 

sinalização positiva procuraram saber do orçamento e quando perceberam que não 

conseguiriam fazer com o que tinham procuraram apoio da prefeitura. Disse que na 

sexta-feira as quatorze horas estava em Mariana e que receberam a notícia, por narte 

da prefeitura, pedindo o cancelamento da festa, Disse que ficou desesperada não só 

por ter sido cancelada, mas porque Camargos ficou esquecido. Expôs que fizeram de 

tudo e que entraram em contato com o José Sales. Deixou sua indignação e que foi dito 

na delegacia que em Mariana não tinha policiamento para cobrir o evento e que havia 

sido impedido por isso, Além disso, disse que o prefeito poderia ter ajudado. 

Posteriormente lembrou que o Vereador Gilberto Mateus também esteve lá cobrando 

sobre a Unidade Básica de Saúde que está uma bagunça. Explicou que diante o 

ocorrido, pediu apoio aos seus amigos, bem como aos policiais de Santa Rita e que 

apareceram várias pessoas. O Presidente destacou que Silvania esta correta em fazer 

seu desabafo e que pode convida-lo para a cavalgada. Com a 'palavra, Silvania disse que 

é uma vergonha para a prefeitura e que não que não deixaram os banheiros irem. O 

Presidente sugeriu ao Vereador José Sales que todos os Vereadores assinassem e 

encaminhassem um oficio questionando o que aconteceu para o cancelamento do 

evento em ultima hora, O Vereador José-Sales agradeceu a Silvania e disse que ela 

sempre defendeu a comunidade, que ma comunidade esquecida; Diss/g que o R | _“/.,—w t 
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evento chegou em seu gabinete no dia primeiro de fevereiro e encaminharam oficio 

para a Secretaria de Cultura, explicou que o Secretário de Cultura o telefonou e disse 

que existia alguns ofícios da Capitã Marta que era a parte de policiameqto e 

fechamento da rua e por parte da Secretaria de Cultura os banheiros bem como, a 

parte elétrica para ligarem os postes,sendo um evento patrocinado pela Func!êção 

Renova, Disse que na sexta-feira recebeu ligação de um morador dizendo que não 

poderia ter o evento porque não tinham o alvará e ào sair da reunião de Câmara ligou 

para sua secretária que tinha feito todo o trabalho de encaminhamento dos ofícios. 

Disse que no dia anterior pediu que fosse ligado para todos os Secretários para ver se 

estava tudo certo sobre o evento, recebendo confirmação de todos. Disse que na 

sexta-feira às quinze horas receberam a notícia e que foi a prefeitura, ligou para o 

Secretário de Governo Edvaldo Andrade, capitã Marta e prefeito. Disse que o prefeito 

estava fora da cidade e que a noite retornou e disse que daria reposta até as oito horas 

da manhã. Disse que a capitã Marta recebeu ofício no dia vinte e três e questioiiou o 

porque não solicitaram o alvará antes, ressaltando que faltou informação: dos 

Secretários. Posteriormente informou que está marcada reunião com o prefeito e a 

capitã Marta para quarta-feira para apurarem o que ocorreu. O Presidente disse' que 

tiveram doze dias úteis após o carnaval e que deveriam cobrar em tempo hábil para 

resolverem o evento e que faltou respeito com a comunidade de Camargos. Disse que 

podem contar com seu apoio e que estará pronto para cobrar. O Vereador José Sales 

disse que faltou interesse e que não tinha como a comunidade voltar atrás com o 

evento e o cantor em respeito cantou de graça. O Vereador Gilberto Mateus deixog sua 

solidariedade a comunidade e que os distritos precisam ser tratados com igualdade e 

respeito independente do tamanho da comunidade. O Vereador José Sales disse que a 

festa foi um sucesso, O Secretário de Governo pediu desculpas a Silvania e disse que 

realmente o Vereador josé Sales o telefonou e que hoje acertaram uma reunião para 

quarta ou quinta feira com o prefeito. O Presidente disse que precisam divulgar para 

que outras comunidades saibam o que precisa ser feito e que sirva de exemplo. para 

que não ocorra mais. Pela ordem, o Vereador José Antunes parabenizou a Silvanis pela 

festa e disse que mesmo cancelada contou com muitas pessoas. Além disso, dissé que 

quando o Vereador José Sales for convidado pelo prefeito gostaria de estar presente e 

sobre o alvará concorda que deve haver, mas que houve falha de comunicação, 

salientando que sirva de exemplo para outros eventos. O Vereador Ricardo Mirftanda 

disse que ninguém nasce grande, e que pode vir a se tornar uma festividade que 

fomente o desenvolvimento econômico e que o atendimento deve ser igualitário. O 

Presidente disse que foram lidos dez Requerimentos mas que pelo tempo seriam 

votados na próxima reunião. O Presidente lembrou mais uma vez sobre o rotativo de 

Mariana e disse que hoje não existe estacionamento na cidade de Mariana.:;Pela 

ordem, o Vereador Juliano Vasconcelos solidarizou com a Silvania e o Vereador José 

Sales e disse que em sua gestão nenhum evento deixou de acontecer por causa de 

alvará e se caso acontecesse a prefeitura pode emitiria o alvará na hora. Além disso, 

disse que imagina o transtorno causado pelo evento, Posteriormente, lembrou que 

algumas questões conseguiram realizar/cómo a extensão da iluminação púi:gjiv:ã, o 
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a Secretaria Municipal de Educação porque Claúdio Manoel até hoje está sem 

professor e sem pedagogo, Disse que existem alunos que estão indo para a escola de 

Fonseca, Pela ordem, o Vereador José Antunes disse que estão na contramão, se 

compararem o que o Vereador Juliano Vasconcelos disse, a atual gestão. Enfatizou que 

se quisessem fazer fariam, tendo em vista que o Secretário de Governo é o mesmo que 

do ano passado. Pela ordem, o Vereador Juliano Vasconcelos disse que quem dá o 

alvará é o Secretário de Segurança Publica, que na sua gestão era o Tenente Freitas. 

Disse que em sua gestão nunca tiveram problemas com eventos e que a equipe era 

muito unida, acrescentando que ele voltaria sábado na prefeitura e que o alvará sairia. 

O Vereador Ronaldo Bento solidarizou ao Vereador José Sales e a Silvania e se colocou 

a disposição, fez suas as palavras do Vereador Ricardo Miranda na questão de que se 

tem àa oportunidade de auxiliar o pequeno empreendedor e ocorre uma falha 

colegiada. PALAVRA LIVRE. ENCERRAMENTO: Não havendo mais nada a tratar, o 

Presidente encerrou a reunião às dezoito-horas e einquenta e oito minutos. 
o 


